

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.
Provincias, trimestre, 8 rs.
Extranjero, trimestre, 14 rs.
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
Continente americano, 1 y medio pesos oro.
Números sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.—No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba. Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

Un Loco.

Juan era honrado. Se asoció á uno que no lo era, y perdió su modesta fortuna. Historia antigua, siempre nueva, que desmiente á los defensores de la experiencia como enseñanza y consejo.

Ya arruinado, quiso buscar un empleo, puesto que ni sus hábitos ni su carácter le permitian dedicarse á ninguna de las infinitas ocupaciones que dan provecho si quitan honra. Sus amigos, á quienes acudió, le rechazaron. Historia antigua tambien, que se reproduce invariablemente en casos idénticos.

Sin esperanza y falto de recursos, se refugió con su familia en un piso cuarto, estrecho y oscuro, y en él esperó á la Providencia, que, sin duda ocupada en atender á otros desgraciados, tardó bastante en presentarse.

Al fin se presentó. Un dia más de tardanza, y Juan hubiera dudado de ella: no es dable á todos los hombres conservar la fé en trances tan amargos.

Se presentó disfrazada de hombre de negocios, que necesitaba un escribiente con buena forma de letra, instruccion y cédula de vecindad. Juan reunia esas circunstancias, y entró á ganar ocho reales diarios, trabajando desde las ocho de la mañana á las diez de la noche.

No se arrepintió de haber estado á punto de dudar de la Providencia, pero recobró alguna esperanza.

Su trabajo no producía lo bastante para que vivieran los suyos, pero impedía que muriesen dentro de un corto plazo. La muerte dejaba

de ser una letra pagadera á la presentacion, para serlo á tantos dias fecha.

Todo esto ocurría en el mes de Mayo. En el de Noviembre, y por haberse negado Juan á realizar un acto que podia deshonrarle, fué despedido de la casa donde trabajaba.

Llovía á mares, y Juan, calado hasta los huesos, penetró en su dismantelado cuarto, donde el frio helaba las lágrimas que vertía su esposa al besar con amoratados labios la frente de una niña de cinco años, que respiraba fatigosamente en su regazo, presa de una fuerte calentura.

Juan quedó aterrado; dejóse caer sobre una desvencijada silla y se pultó la cabeza entre sus manos.

Así permaneció algun tiempo: de cuando en cuando afirmaba los codos en las rodillas, cual si sus brazos no pudieran soportar el peso de su cabeza.

De pronto sufrió un fuerte sacudimiento: era que la voz trabajosa y entrecortada de su hija llegaba á sus oídos. Escuchó.

Cuatro dias antes, habia pasado con ella de la mano por delante de una tienda de juguetes, y la niña devoró con la mirada una hermosa muñeca: desde entónces la recordaba á cada instante: de esto hablaba á su madre.

Los ojos de Juan se llenaron de lágrimas. Su esposa, que lo contemplaba, no se atrevía á interrogarle. La niña seguía hablando de la muñeca.

Sin moverse de su asiento, Juan examinó cuantos objetos habia en la habitacion. El importe de todos juntos no bastaba para satisfacer el deseo de su hija. Además, eran ya las doce de la noche y nada podia

intentarse. Volvió á su primera postura.

El viento azotaba entretanto las paredes del edificio y la lluvia golpeaba el resto del cristal de la única ventana de aquella habitacion. Era una noche triste.

Tan eusimismado estaba Juan, que no advirtió el chisporroteo de la lamparilla al apagarse, ni pudo ver el medroso aspecto que presentaba antes la habitacion con las oscilaciones de la luz que se extinguía. Al dia siguiente, la niña continuaba enferma y expresando el mismo deseo. El padre le dió un beso en la frente y bajó á la calle.

Eran las ocho de la mañana, y tuvo que esperar tres horas para ver á los amigos que le habian despreciado en otro tiempo. Pensaba hablarles de su hija. No consiguió ver á ninguno. Insistió más tarde. Nada.

Volvió á su casa. La niña seguía pidiendo la muñeca, de tal modo, que parecia depender su existencia de la realizacion de aquel deseo. La madre hacia esfuerzos por no llorar.

Juan, sin pronunciar una palabra, hizo como que buscaba algo y volvió á salir. En esto ya el sol desaparecia.

Vagó por diferentes calles de la poblacion. Siempre, sin embargo, iba á parar en frente de la tienda de juguetes. Su mirada pretendia atraer la muñeca deseada por su hija.

En el corto espacio de tiempo que media entre las primeras sombras y la iluminacion de las calles, Juan se pasó muchas veces la mano por la frente como queriendo ahuyentar un pensamiento..... Despues desapareció.....

La intensidad de la sombra im-

pidió ver á donde se dirigia. . .

Instantes despues, un hombre corria perseguido por otros.... Palabras extrañas llegaban á sus oídos... Sus brazos, cruzados sobre el pecho, le impedían correr con toda velocidad.....

Por fin, fué detenido... Al atarle sobre la espalda los brazos que cruzaba sobre el pecho, cayó al suelo... ¡una muñeca!

Hoy los chiquillos se rien de un loco inofensivo que recorre aceleradamente las calles de la poblacion con los brazos cruzados sobre el pecho, la mirada centellante de alegría, y la mejilla coloreada por el rubor y la vergüenza.

J. N.

UN HOMBRE CONTRARIADO.

(Conclusion.)

Ocho dias despues habia desistido de mi promesa de casamiento, y un jurado muy ilustrado me condenaba á pagar 762 libras esterlinas, un chelin y 18 peniques de indemnizacion, incluyendo en ello los gastos, que se los pagué á Quillit. Vendí mi casa, mis muebles y abandoné á Norwich. Poco tiempo despues me establecí en Bumbleby, en Lancashire, resuelto á vivir y morir soltero.

En Bumbleby conocí á un jóven muy simpático, Tomás Styles; venia de no sé dónde y conocido de no sé quién. En esta misma ciudad..... vivia un gentilhombre llamado Smith, que tenia una hija encantadora. Su esposa no vivia con él: habia fijado su residencia bajo una piedra de cuatro piés cuadrados en el cementerio de Bumbleby. Styles habia entablado relaciones amorosas con miss Smith, y me hice su amigo, cuando precisamente tenia necesidad de al-

guno que le ayudara á realizar su casamiento.

Una tarde el anciano Smith fué á casa de Styles y nos comunicó que Mr. Troople, miembro del Parlamento por nuestra ciudad, habia caído en el cráter del Vesubio y no se habia oído hablar más de él, por lo que quedaba su puesto vacante. El día de las elecciones fué fijado y apareció la candidatura del honorable Mr. Wiseman, que tenia toda clase de buenas cualidades, excepto la de comprender las ventajas que reportaría una vía férrea que pasase por el campo de Mr. Smith.

—Tom, —dijo Smith, —es necesario combatir esta candidatura.

—Bien lo veo... pero...

—Haced cuanto sea posible. Voy á formar un comité.

Al día siguiente las paredes de Bumbleby se hallaban cubiertas por avisos anunciando la candidatura de Tom.

—Other Wise, mi buen amigo, —dijo Styles, prometiéndome al mismo tiempo las riquezas del ducado de Coronauailler, —no soy capaz de hacer un discurso de diez líneas.

Moví la cabeza en señal de asentimiento.

—Tú, —prosiguió Styles, —que eres hábil, puedes hacerlo; defenderás el país, y mister Smith y yo te ayudaremos. Toma mi lugar; triunfarás seguramente.

El resultado del escrutinio fué:

Wiseman, 786 votos. Wise, 12.

Durante los preparativos de la lucha autoricé á Styles para que dispusiera de mi dinero *ab libitum*. Su amistad no tenia limites, su liberalidad tampoco, y cuando supo mi derrota, se disgustó tanto, que me abandonó sin decirme adios. Estuve algo *contrariado* á causa de esta retirada imprevista, máxime cuando me habia gastado 450 libras. Por la primera vez dudé de la sinceridad de su cariño y adquirí muy pronto la certidumbre de que era un ladrón...

Tres meses despues encontré á mi amigo en Saint-James. Su sorpresa fué tan grande como la mia; pero con mucha sangre fria —estábamos en Diciembre— se acercó á mí.

—Other Wise, ¿cómo está vuestra salud? He lamentado mucho el mal resultado que tuvieron las elecciones, y en algo tengo la culpa de que hayais perdido tanto dinero; dadme un cheque por 50 libras, y tomad esta letra por 500, que vence mañana. —Y me entregó la letra en un pedazo de papel. Todo esto pasó en un momento; maquinalmente le di el cheque sobre Drummon y Compañía, y sin haberlo advertido me encontré sentado á su lado, y conversando delante de una botella de Oporto y una costillita de carnero.

Al día siguiente, con mi letra en el bolsillo, fui á la casa de Podge and C.^o, Lombard street.

Entré al escritorio, presenté la letra, y esperé á que me pagaran, ya en oro, ya en *banks-notes* (1).

Al cabo de algunos minutos me hicieron pasar á una pieza particular.

—¿Quién os ha dado esta letra? — me preguntó un señor con la cara empolvada.

—El Sr. Styles.

—¿Dónde vive?

—No lo sé exactamente; pero supongo que esto no significará nada.

—Podeis entrar, Banks —dijo el hombre empolvado.

Y Banks entró. Era éste un robusto hombre; vestia traje azul con botones que llevaban grabadas las armas de la patria.

Sin ceremonia alguna, Banks inspeccionó el contenido de mis bolsillos.

—Es bastante, —dijo el hombre empolvado, despues de haber examinado atentamente un papelito muy doblado que habia encontrado Banks en el bolsillo de mi chaleco: —lévatelo.

Me hicieron subir á un carruaje de plaza, y se me informó que iba á ser alojado y alimentado en Newgate, á expensas de su majestad.

La letra era falsa.

*
**

El día del juicio me hallaba en el banco de los acusados, muy tranquilo, porque confiaba en mi inocencia, y estuve bastante *contrariado* cuando se me declaró culpable: ante aquel papel, que estaba lleno de firmas imitando la de Allyod y C.^o, cuyo nombre ocupaba el medio de la letra que me habia endosado Styles, toda prueba en favor de mi inocencia era inútil.

Con toda la solemnidad que se requiere tuve que reconocer mi culpabilidad, y el juez pronunció la sentencia de muerte. Ordenó que se me ahorcara colgándoseme del cuello.

Ante este resultado no pude mantenerme en pié, y caí desmayado.

Cuando volví en mí y pensé en la horrible situacion en que me hallaba, quedé aterrado.

Llegó por fin el día fijado para mi ejecucion. ¡Qué angustias pasé la noche precedente! Joven, lleno de vida y de salud, al día siguiente debía morir; en menos de una semana mi cuerpo serviria de alimento á los gusanos, y mi misma madre se separaría, aunque con disgusto, de esta masa corrompida... Sin embargo, esto no era nada comparado con lo que tenia que sufrir todavía. Iba á ser colgado en presencia de esa gente despiadada, ávida de curiosidad; mis miembros flotarían en el aire, y los dolores de mi cuerpo causarían alegría á los testigos del suplicio de una infeliz criatura. En medio de mi agonía creia que mi cerebro iba á estallar, y caí en un letargo penoso que el carcelero tomaba por sueño.

Ya me ponen las ligaduras, pronto voy á morir. ¡Qué me importa! La vida no tiene atractivo alguno para mí. Ya tengo la cuerda al cuello, las manos del verdugo rodean mi garganta, la sangre se agita dentro de mis venas, siento que bajan la fúnebre cuerda, oigo la orden de levantarme, pero soy aun *contrariado*. He sido agraciado... pues me despierto, y veo que la letra de cambio y todas sus consecuencias eran el resultado de una indigestion de costillitas de cerdo.

Ahora debo decir que este último contratiempo me ha sido menos desagradable que los precedentes.

CÁRLOS DICKENS.

SUCESOS.

Presentóse durante esta semana algo encapotado el cielo con marejada de levante, haciendo presentir

próximas y abundantes lluvias que desgraciadamente redujéronse á un ligero chaparron acompañado de algunos relámpagos.

Las operaciones de la siembra con esta escasez de agua no pueden llevarse á cabo, lo que hace temer á nuestros labriegos una mala cosecha.

Este último día fuimos objeto de una agradable sorpresa con la brillante y espléndida luz que vimos expuesta en el despacho de la empresa para el alumbrado por el gas, sistema A. Sans y C.^a

Por la grande actividad con que adelantan los trabajos de edificacion de la fábrica, calculamos su pronta instalacion, de cuyo éxito no podemos ya dudar en vista de los buenos resultados que se nos han patentizado.

Hase empezado la matanza de cerdos, medida que consideramos acertada, puesto que creemos desaparecerán ciertas anomalías que de algun tiempo á esta parte se venia espuesto, así como que se tenga que ejercer una vigilancia tan *escrupulosa* por los de la *gorra*.

Creemos que nuestra autoridad adoptará medidas enérgicas para impedir los efectos de la triquina.

Nuestro apreciable colega gerundense «El Demócrata» dá cuenta en su último número de un hecho ocurrido en las oficinas de la Exma. Diputacion provincial, promovido por una orden á su parecer intempestiva y absurda dictada por el diputado receptor Sr. Majuelo, en virtud de la cual quedaba prohibida la entrada á los reconocimientos facultativos de otras personas que no fueran parientes del mozo ó comisionado del pueblo. El hecho pudo dar lugar á un serio conflicto, mas serio del que ocurrió, por efecto de haber querido mantener su derecho uno de nuestros amigos, que forma parte de la redaccion de nuestro colega; y á consecuencia del mismo, y de no haberse atrevido la Comision provincial á anular la orden del Sr. Majuelo, «El Demócrata» se dirige en ruego á la prensa liberal de la provincia pidiéndola su parecer sobre el espresado asunto, á fin de que se evite en lo posible la reproduccion de lo que solo á la irreflexion del diputado provincial aludido debe atribuirse.

En contestacion solo dirémos, que nuestro amigo defendió perfectamente su derecho, y que éste está categóricamente reconocido en el artículo 132 de la ley vigente de reemplazos y en los 22 y 33 del Reglamento para la declaracion de las exenciones por inutilidad física. Desconocerlo es desconocer el derecho y la justicia.

Queda complacido nuestro colega.

Por el anuncio que publicamos en la seccion correspondiente, nuestros lectores podrán enterarse de que el Sr. Vallbona se dedica á la confeccion de camisas y calzoncillos á medida. Segun informes que tenemos recibidas son varias las personas que han quedado satisfechas de sus trabajos de camiseria.

No lo extrañamos, pues sabemos completó no há mucho, los estudios

de tan importante famo en Barcelona.

La antigua sociedad coral de esta villa que con tanta maestría dirige el Sr. Baró, acaba de poseer la pieza de coro descriptivo á voces solas titulada «Lo Prometatge», que obtuvo el primer premio en el certámen Sellarés, celebrado en Barcelona durante las pasadas férias.

Deseamos oír pronto su ejecucion á fin de poder apreciar una vez mas las cualidades artísticas que distinguen á dicha sociedad, no dudando que el público sabrá corresponder, como merecen, sus desvelos y los de su incansable director Sr. Baró.

Se nos han acercado varios amigos y suscritores á este Semanario, quejándose de que habiéndose suscrito á «El Viajero ilustrado» y adelantado el importe de un semestre unos, y de todo un año otros, al pasar por esta villa durante la primavera última, el comisionado de dicha empresa, D. Luciano García del Real, y que segun noticias asiendos al respetable número de 25 ó 30, esta es la hora que no han recibido mas que uno ó dos números, correspondientes al mes de Mayo. Y como este hecho de cesar dicha publicacion, á raíz de la misma fecha en que se hicieron las suscripciones, es fundado motivo para creer que se alimentaba ya una idea á todas luces torcida, llamamos la atencion de la prensa toda de la capital y provincias, para que hagan pública y anatematicen como se merece tan innoble conducta, supuesto que si la citada empresa, por razones que no nos importa averiguar, ha debido ó querido cesar, tenia la obligacion de reintegrar á los interesados el importe de las suscripciones, ó suplir cuando menos aquella, con otra publicacion ilustrada; y no, como se dice, alzarse con el santo y la limosna.

Tenemos entendido que lo sucedido en esta, se ha repetido en las mas importantes poblaciones de Cataluña, y lanzamos esta pública reprobacion desde nuestro modesto Semanario, con tanto mas motivo, cuanto muchas de las suscripciones que se hicieron en esta villa, fueron debidas á la recomendacion que del aludido comisionado hicimos en *El Eco*.

Algunos son los faroles que á las nueve han ya espirado, muchos que á las diez no dan señales de vida, y de muy pocos aparece la huella luminosa á las once. Siguiendo esta descendente progresion, quedaríamos en breve á oscuras; y como el estado de alguna de nuestras calles no es excelente, sabemos bastará que solo llegue esta noticia á conocimiento de nuestro activo Alcalde para quedar el mal remediado.

Vemos que al fin ha sido entre otras muchas, grave el acta de La Bisbal, que para nosotros no es nada nuevo. Sentimos, empero, cierto sonrojo al ver que se trata de nuestro distrito.

Durante el baile que celebró la sociedad «Terpsicore» de esta villa en el salon de la Sra. Viuda Lloveras el

(1) Billetes del Banco de Inglaterra.

...riente por la tarde, los aventa-
...jóvenes D. Francisco Calvet y
...Palol obsequiaron á sus
...con una preciosa americana
...tines, compuesta por el señor
...valiéndoles una salva de
...por su esmerada ejecucion
...en estilo.

...gestiona activamente para que
...gobierno autorice la instalacion
...hilo telegráfico para ponernos
...comunicacion directa con Gerona,
...allí con el resto de Europa.
...costeado por algunos comer-
...y luego regalado al Gobier-
...deberá cuidar de su con-

...decir que se reciben unos cua-
...telégramas al año, queda
...estrada la importancia, utilidad
...preñencia de la citada línea te-
...legráfica.
...no día nos ocuparemos de ello
...detenimiento.

...hora de entrar en máquina
...número no habíamos recibi-
...adavía la correspondencia de
...ro activo é ilustrado correspon-
...Barcelona.

...grandes ocupaciones le habrán
...ido de su semanal tarea, que
...encontrar á faltar nuestros
...tes.

...ante esta semana hemos reci-
...siguiente:

...número 123 del lindísimo «Se-
...rio Familiar Pintoresco», que
...luz pública en Barcelona.

...maderno 34 de la obra «Proce-
...dres de todos los países», pu-
...dos bajo la direccion de D. José
...al, Abogado del ilustre Cole-
...Barcelona.

...número 9 de la época de «La
...ene para todos», periódico de
...ganda de los conocimientos y
...ticas higiénicas, que se publica
...Barcelona, bajo la entendida
...cion de D. Enrique Gelabert,
...o de la Casa de Misericordia, y
... Vidal Solarés, Doctor de las
...lidades de Madrid y Paris.

...números 32 y 33 de «La Agri-
...ra Valenciana», Revista men-
...de la Sociedad de Agricultura
...Valencia.

...número 275 del semanario de
...ses generales, que con el títu-
...«Fomento de la Produccion Es-
...» se publica en Barcelona.

...el número 54 de la utilísima
...ista Popular de Conocimientos
...», única de su género en Espa-
... que es cada vez mas interesan-

...amamos la atencion de quien
...sponda, á fin de evitar se repi-
...abuso en que incurrió el vier-
...con la espandicion de un atun,
...segun datos procedia del extran-
...y que no era de rosas el olor
...despedia.

...Journal de sages femmes se ocu-
...su último número de un médi-
...alemán que vive en Pomerania y
...especialidad consiste en sumi-
...nodriza del sexo masculino.
...profesor puede excitar la se-
...cion de la leche, no solo indepen-
...temente de la preñez, sino en
...hombres lo mismo que en las
...eres. A un individuo que va á so-
...car una ama de leche se le pre-

gunta si quiere hombre ó mujer.
Muchas familias dan su preferencia á
los hombres en la creencia de que
trasmiten mas vigor á los niños.

El ingeniero francés Mr. Achard,
acaba de inventar un freno eléctrico
para los trenes, que está en la Ex-
posicion del Palacio de la Industria,
y que puede, segun las experiencias
realizadas, hacer parar un tren mar-
chando con la velocidad del rápido
de Lyon; siendo suficiente un inter-
valo de 200 metros de via libre, para
hacer la parada completa.

De la misma velocidad del tren,
obtienen la fuerza necesaria para des-
truir la fuerza de espulsion.

Un tren con una velocidad de 80
kilómetros por hora se detiene á 200
metros de distancia de cualquier pe-
ligro; y este precioso resultado se
obtiene con un pequeño número de
pilas de Daniel, y con perfecta se-
guridad.

Acaba de hacerse un descubri-
miento importante: el hombre es un
animal venenoso. Esta revelacion ha
sido hecha en una de las últimas se-
siones de la Academia de Medicina
de Paris, por Mr. Pasteur.

El ha dicho que habia hecho dis-
tintas veces la experiencia de hacer
morir conejos con sólo inculcarles la
saliva de un niño soberbio; que de
ahí le vino la idea de hacer la ino-
culacion con saliva de un niño en
estado de calma, y que los conejos
morian.

El hecho lo explica por la presen-
cia de un parásito en la saliva de los
niños, que introducido en la circula-
cion de la sangre de algunos anima-
les, produce accidentes mortales.

Pero no son solamente los niños
los que poseen ese veneno; las per-
sonas de edad lo poseen tambien
mientras están en ayunas.

Luego que toman algun alimento
desaparece de la boca, arrastrado por
los alimentos al estómago.

Nuestro pueblo habla con la rigo-
rosa exactitud científica de un disci-
pulo de M. Pasteur, pues al tomar
aguardiente por la mañana lo llama
«matar el gusanillo.»

INCENDIO DE LA CORBETA CATALINA.

Por la mañana del viernes llamó
la atencion de nuestros marinos un
buque que, aguantándose á la *capa*
delante nuestro puerto, daba conti-
nuadas señales, lo que motivó que
nuestro práctico, el marino D. Ni-
colás Calzada, saliera con dos mas
en un bote á su encuentro para
cerciorarse de lo que demandaba.
Una vez aproximados á la embarca-
cion, no sin esfuerzos por el viento
contrario y gran marea que reina-
ban, botó aquella una lancha en la

que se acomodaron doce personas,
que por lo visto despues, era la tri-
pulation de la corbeta «Catalina»,
capitan D. Pedro Stalla, de la repú-
blica Oriental, de porte 482 tonela-
das, que procedente de Buenos-Ai-
res y Gibraltar, se dirigia á Marse-
lla con cargamento de lana y cueros.

Por habérseles declarado fuego á
bordo, y haber sido inútiles cuantos
esfuerzos hicieron para conjurar los
estragos del voraz elemento, siempre
en mayores proporciones, les fué
preciso abandonar el buque á la dis-
tancia de unas 40 millas de la cos-
ta N. S. entre Barcelona y estas
aguas, á las 12 de la noche del dia
19 del corriente.

En tan suprema situacion, púso-
se á su vista la corbeta francesa
L'Indépendance, su capitan Mr. A.
Auburgue, á cuyo bordo fueron re-
cogidos y auxiliados dignamente
hasta llegar á nuestro puerto, por
tener que proseguir aquel su rumbo.

La espresada tripulation com-
puesta de siete italianos y cinco
portugueses, al llegar á tierra fué
recibida por nuestro recien Ayudan-
te de Marina, el Sr. Alcalde, el Sr.
Vice-Cónsul de Portugal y el Sr.
Médico de Sanidad; y tan luego de
reconocida, fué conducida á la fonda
y socorrida en sus perentorias nece-
sidades por dichos señores.

En virtud de lo cual elogiamos
altamente desde las columnas de
«El Eco Guixolense», el humanita-
rio comportamiento y noble proce-
der del capitan Mr. Auburgue, á
quien se debe el haber evitado el
trágico fin con que quizás habria
terminado la catástrofe en la que por
fortuna no ha habido desgracia per-
sonal alguna que lamentar. A su
vez, hacemos estensivos nuestros
plácemes á los Sres. Ayudante Don
Juan Calsamiglia, D. Juan Fortó
Vice-Cónsul de Portugal, y en es-
pecial á nuestro honradísimo Alcal-
de D. Rafael Patxot, quien con un
celo digno de todo encomio, no ha
desamparado á los náufragos hasta
el último instante en que partieron
para Barcelona á presentarse á los
cónsules de sus respectivas naciona-
lidades.

RIMAS.

LAMENTACION DE UNA MADRE.

(Del italiano.)

¡Que serene el semblante!
¡Que á mi dolor dé treguas!.... ¡Infelice!
Ni jamás perdió un hijo quien tal dice,
Ni el amor maternal sintió un instante.
Nunca: no así se agota
De una madre el dolor que otro no iguala.
El abundante llanto
Que de mis ojos brota,
No enjugaré hasta tanto
Que á mi se acerque, el suyo conteniendo,
Otra madre infeliz, cual yo sufriendo.

Dejadme, por piedad, que llanto vierta
Hasta caer sobre mi hijo muerta.
Todos venid, os digo,
Los que queréis aminorar mi duelo,
Y si á mi pena dar algun consuelo
Piadosos anhelaís, llorad conmigo.
Otro no admitiré, como no sea
Hablarne de su amor que me recrea.
Sarcasmo amontonad sobre sarcasmo
Y chanza sobre chanza;
Y crezca así mi maternal marasmo,
Y mis lágrimas sean mi venganza,
Y en vosotros encuentre más motivo
El dolor de que me harto y en que vivo.

Decidme que dotado
De gracias mil, que de mi hogar adorne
Y de su madre alborotando en torno,
La atontaba su genio atolondrado,
Y era justa esperanza
De la que llora hoy su malandanza.
Decidme que crecía
Con noble instinto y generoso aliento.
Sin dolo ni falsía,
Mi corazón llenando con su acento.
Decid... pero ¡qué digo!
Todos su muerte lamentad conmigo.

Juan Tomás Salvany.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL ECO GUIXOLENSE

PERIÓDICO LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

PRECIOS DE SUSCRICION. — En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 reales. -- Provincias, trimestre, 8 reales. -- Extranjero, trimestre, 14 reales. -- Ultramar, trimestre, 1 peso en oro. -- Continente americano, trimestre, 1 y medio pesos en oro. -- Numeros sueltos, 6 cuartos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado. -- No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba.

Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle de Santo Domingo, 13, bajos.

Farmacia de Ferrán.

**Elixir Depurativo Vegetal
DE FERRÁN.**

Farmacéutico de la Universidad oficial de Barcelona, Sócio correspondiente de varias Corporaciones científicas, Farmacéutico de la Real Casa, etc. Aprobado y recomendado por la Ilre. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, y Certificados de distinguidos Médicos.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilitico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo; Sífilis degenerada; Gota; Ulceras inveteradas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc., debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: Farmacia y Jarabería del autor. Al por menor en casa de los señores siguientes.

Barcelona: D. R. Casadesus, Arco del número 7.º, 7; D. B. Pau y Viaplana, Traspunto, 4. — Vich: D. M. Genis, Plaza de las, Plaza Mayor. — Tarrasa: D. J. Viñal y Dr. Forcada. — Villafranca del Mar: D. J. Calvetó. — Vilafranca de la Verdura. — Girona: Dr. Vivas, Rambla, 12 y D. L. Azemar, calle número 6. — Palafrugell: D. J. Puigmaciá. — Palafrugell: D. F. Esteve, Union, 22. — Llérida: D. J. Roch, Arch de Romeu. — Lérida:

Madrid y provincias de Castilla la Nueva: Doctores D. R. Figuerola y D. R. Molinet.

Farmacia

LOECHES.

GARITA.

Exposicion de Paris de 1878.

En España y en el extranjero. Cura con facilidad, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infarto, digestiones difíciles, infartos del hígado, menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid el purgante más barato, suave y eficaz. Los señores hacen curas sorprendentes. Están abiertos del Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias, pero no en provincia.

**CORTE MATEMATICO
DE CAMISAS Y CALZONCILLOS.**

Se hacen á medida, de todas clases y precios en la tienda de D. Vicente Vallbona, Mayor Antigua, 4.

Dicha casa acaba de recibir para la presente es un variado surtido de géneros para señora.

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS

INCRUSTADOS È INALTERABLES

de D. José Orsola y C.^a

Calle de Córtes, n.º 187 (Ronda de S. Antonio.)—BARCELONA.

Una larga práctica en la fabricacion de baldosas mosaicas adquirida en el extranjero nos permite hoy poder ofrecer este incomparable embaldosado, bajo todos conceptos inmejorable, como industria del país, primera en España.

Ninguna clase de mosaicos puede competir en solidez con los que tenemos el gusto de ofrecer. Resisten mas que los de mármol, rechazan la humedad, y no producen polvo, como sucede con las construidas con tierra cocida. Menos frios que los mármoles, tienen la inapreciable ventaja sobre éstos de no mancharse con las sustancias grasientas. Las materias que componen nuestras baldosas, se endurecen con el agua, por lo cual nuestros pavimentos adquieren mayor solidez cuanto mas se les lava. Para limpiarlos basta una disolucion de jabon en agua fria, ó esta sola segun su suciedad, y secarlos luego por medio del serrin, ó si se quiere con esponja para que adquieran sus primitivos colores, sin que aparezca mancha alguna en su superficie.

Debemos advertir que nuestras baldosas, en los primeros dias de su colocacion, la humedad saturada de las sales de cemento que suben á la superficie, hace aparecer una ligera capa blanquiza del carbonato de cemento, que desaparece al lavarlos, pero que vuelve á aparecer á poco, hasta que se forma el hidrato de cemento á los pocos dias, adquiriendo enseguida toda la vivacidad de colores y brillantez que conservan luego permanentemente.

Tambien construiremos pavimentos, por complicados y caprichosos que sean los dibujos que tengan por conveniente traer.

CONDICIONES DE VENTA.—Los embaldosados, por metro cuadrado,

Las cenefas y frises, por metros lineales; todo al pié de fábrica.

Los embalajes por cuenta del comprador, al que abonaremos un 75 por 100 de su valor si los devuelve no deteriorados.

Las ventas se verifican á 30 dias plazo del de la entrega.

Para mas informes podrán dirigirse á D. JAIME BERTRAN, calle de la Concepcion n.º 2.º (Ensanche) S. Feliu de Guixols.

A los Sres. Propietarios, Ingenieros, Arquitectos y Maestros de Obras, se les mandan gratis al que lo pida un prospecto-mostuario.